

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
Santander, un mes, Ptas 1-75
" un trimestre 4-75
Provincias, 3 meses. 5-25
Ultramar, 6 meses. 25
Extranjero, 6 meses. 18
Números sueltos, 5 céntimos.

La Voz Montañesa

REDACCION Y ADMINISTRACION
San Francisco, 29, bajo.
Se admiten anuncios y comunicados a precios convencionales.
La correspondencia dirijase al Director.
Números sueltos, 5 céntimos.

TERCERA ÉPOCA.—AÑO XIII. SANTANDER.—Jueves 22 de Octubre de 1885. NUM. 3263

CABOS SUELTOS

Otro motin, ó lo que sea, nos anuncia el telegrafo; no pasa día sin que los conservadores proporcione al país una satisfacción más.

En Puerto-Rico no sabemos qué ha sucedido; según el telegrama que en su sección publicamos, algo ha debido pasar, aunque el suceso, al decir del despacho, carece de importancia.

Era lo único que nos faltaba; alteracion del orden público en Puerto-Rico, que exija envío de tropas y se grave al país con mayores sacrificios en sangre y dinero.

¡Qué situación tan deliciosa!

Y las noticias telegráficas que hoy publicamos, parece que se han propuesto mortificar al gobierno en cuanto todo poder responsable puede ser mortificado; la primera en la alteracion del orden público que mencionamos, y la segunda en que ya es oficial que en dos meses de este ejercicio, la baja que le ha proporcionado al Tesoro el sistema de Cos-Gayon de administrar los consumos es nada menos que de unos ocho millones de pesetas.

¿Y á los ayuntamientos?
¿Y á las diputaciones?

Esto se calla; pero nosotros agregaremos que más de otros doce millones, en virtud á que igual suma que el Tesoro deben percibir todos los ayuntamientos y un 20 al 30 por 100 las diputaciones, que en sus repartos gravan también los citados consumos.

Nada dicen de lo perdido en el mes de Julio; más vale que no lo confiesen; ¿para qué? El país lo ha de pagar, y á este hace bien el señor Cos-Gayon de no decirle más que paga y apela... al Nuncio, como vulgarmente se dice.

¡Bonito porvenir!

Peró hemos reservado para lo último el ocuparnos de la tercer noticia de los telegramas que, por cierto, reviste más gravedad que las anteriores, y que al ser repetida en dos despachos, prueba que algo y aun algos hay en el asunto cuando el gobierno ha consentido la expedición de dichas noticias.

Nos referimos á los grandes trabajos que dice un telegrama está haciendo el partido carlista, y en el otro á que aquellos van en aumento.

Y hé aquí lo que nos pasa con estas noticias; no que por más que las consideramos graves, ni nos llaman la atención, ni seguramente les llamará á la mayoría de nuestros lectores, porque bien saben, como nosotros, que los mencionados trabajos de los carlistas, ni son nuevos, ni deben ser desconocidos de los conservadores.

¿Qué ha hecho y qué está haciendo este partido más que contribuir á fomentar dichos trabajos?

El partido carlista en las dos últimas guerras civiles ha tenido en la mayoría del clero su principal apoyo, no solo por medios indirectos, sino con bandera desplegada: en el campo con el trabuco; en la iglesia con el confesonario y los sermones.

¿Qué hace hoy esa gran mayoría del clero? Más aun que antes de la última guerra civil.

El número de conventos se eleva casi en el día al que existía en 1835: Y nunca en ningún tiempo se ha visto tan gran número de asociaciones y de hermandades religiosas como hoy se ven. Y si gran número de personas que se hallan afiliadas á dichas sociedades no son carlistas, sino muy católicas, muy apostólicas y muy romanas, es lo cierto que, contra su deseo, que contra su voluntad están contribuyendo á facilitar recursos y dar fuerzas al partido carlista.

Sin ir más lejos, personas respetables por su posición y por su edad nos aseguran, que jamás el clero ha ejercido *ni pretendido ejercer* en esta población la influencia que hoy ha logrado ejercer.

¿Y esto no lo sabe el gobierno?
¿Qué, se le ocultan al señor Pidal los trabajos del carl. mó?

Risum teneatis.

Felizmente para la paz y para la prosperidad de la patria, los elementos liberales no se duermen; viven muy alerta, porque como ven por desgracia que solo los carlistas disfrutan hoy impunidad del derecho de reunion y de asociación, á pretexto de celebrar junta la sociedad a ó b, ó de tener conferencia la cofradía ó hermandad ch ó d, y que á mayor abundamiento no les faltan locales revestidos de impunidad donde reunirse, etc., etc., cuidan mucho de vivir con cuidado para no ser sorprendidos, y seguramente que no lo serán.

Así es que los citados telegramas, expedidos al parecer con demasiada insistencia, no llaman la atención á los liberales de todos matices, pues estos saben ya lo que pasa y preven, ante la conducta del gobierno, lo que ha de acontecer; por ello esperan los sucesos como deben esperarlos,

dispuestos á sostener enhiesta la bandera de la libertad, que es la de la civilizacion y el progreso.

Ecos políticos

Nuestro querido amigo y compañero en la prensa don Liborio García Tapia, ex-director de *El Sol de Castro-Urdiales* y director actualmente de *El II de Febrero*, de Valladolid, ha sido reducido á prisión por orden gubernativa.

El odio que á la prensa liberal tienen los conservadores, se manifiesta todos los días con persecuciones é intolerancias de todo género.

Sentimos la situación en que se ve nuestro ilustrado amigo el señor Tapia por defender los principios liberales contra el reaccionarismo que impera en las regiones del poder; pero nos place que el gobierno no ceje en su sistema de encarcelar y perseguir á los escritores de oposicion, porque así estará justificado todo cuanto los conservadores han de purgar el día en que haya cambio de decoracion en el escenario político.

Así será, á la larga ó á la corta...
¿Que no se olvide nada es lo que importa!

El gobierno conservador de Dinamarca presentó el viernes pasado en segunda lectura á la Cámara, el presupuesto del año próximo.

La Cámara, por tercera vez y por gran mayoría, desechó el presupuesto...

¿Qué dirá á esto Cos-Gayon, que jamás se vió en tal lío?
Lo menos que, en su opinion, aquel pueblo está perdiendo!

Se ha recibido en Madrid una nueva carta del señor Romero Robledo, reiterando sus protestas de adhesion incondicional al señor Cánovas.

Lo que no impide que demuestre también sus simpatías al señor Villaverde en cuanto se abran las Cortes.

Hay quien le ha oído cantar en San Sebastian la siguiente copla:
Yo te he subido á mi altura...
y tú te has puesto en mis hombros...
¡Cria cuervos, cria cuervos...
pa que te saquen los ojos...!

Leemos en un periódico ministerial:
«Cuando por todas partes se ve un horizonte sombrío, y de dentro y fuera llegan noticias alarmantes, todo el mundo teme, huye, se asusta y queda únicamente aguardando la tormenta, conjurándola y restableciendo la calma y resolviendo los conflictos, el gobierno que preside el señor Cánovas del Castillo.»

De modo que al señor Cánovas del Castillo se deberá que se aclare el horizonte, que se restablezca la calma, que se conjure la tormenta y que se convierta el país en un Eden de delicias celestiales.

¡Nada, que todavía vamos á tener que cantar al señor Cánovas un *Te Deum*!

Es poderoso, fecundo, y sabido como no hay dos.
¡Si ya á resultar que el mundo lo hizo él á medias con Dios!

Peró en contradicción con esto sale *La Epoca* y dice:
«La política del señor Cánovas es una política de afirmaciones: no le ha ayudado esta vez, como otras, la fortuna; el azar y la cólera celeste han traído inevitables desdichas.»

De modo que, según *La Epoca*, la cólera celeste ha contrariado la política del señor Cánovas.

O lo que es lo mismo, que Dios se ha declarado de oposicion á este gobierno.

O más claro: que los conservadores están dejados de la mano de Dios!

Votamos con *La Epoca*.

De *El Liberal*.
«Dice un revista de toros que en este tiempo de frios y lluvias no dan juego los bichos.
Efectivamente, solo en el correo de ayer vinieron de provincias no sabemos cuántas noticias de desgracias causadas por toros de mayor edad, novillos adolecidos y becerros impúberos...»

Pues al oírse esto *El Liberal* no tenía noticias aun de la cogida de *La Voz* por una vaca mogona!

¿Que no dan juego los bichos, eh?
¡Vaya si dan!
Tanto como los conservadores.

También son de *El Liberal* estas líneas:
«Los señores Cánovas, Villaverde y general Quesada pasaron la tarde de ayer en la Moncloa, asistiendo á la prueba de cierto ferrocarril agrícola.
Hacen muy bien esos señores en ir ensayando medios de locomocion...»

Y eso que ya se darán por contentos, cuando llegue la ocasion, con escapar á uña de caballo.

Para viajar á caballo mal tiempo es el que se echa encima.

Con las lluvias, las nieves y las heladas, se ponen los caminos intransitables.

Ahora es cuando caen los conservadores en la cuenta de que hay que estar en guardia contra el elemento carlista.

Ellos le han alentado con su política reaccio-

naría; ellos les han abierto los brazos invitándoles al festin del presupuesto; ellos les han dado participacion en el poder haciendo ministro de Fomento al señor Pidal; ellos, en fin, han dejado dominar las ideas ultramontanas de este en la gubernacion del Estado.

Y se asombran de que los carlistas levanten de nuevo la cabeza!

El *Estandarte*, en vista de que don Carlos ha tomado directamente la jefatura del partido, dice:
«Este nuevo hecho impone al gobierno la necesidad de mirar con algun detenimiento y vigilar con mayor cuidado los actos y movimientos de nuestros encarnizados enemigos, porque si bien su triunfo es imposible, no lo es una nueva intontona que pudiera traer desgracias á la patria y retrasar por mucho tiempo la mejora de su condicion.»

Tan halagüeña perspectiva es otro de los beneficios que debe el país á la política conservadora.

¿Qué tremendas responsabilidades ha contraido el señor Cánovas en esta última época de su funeste dominacion!

La visita hecha á Palacio por el señor Sanchez Ocaña, doctor en Medicina, está dando lugar á muchos comentarios en los periódicos madrileños.

Ya habla de esto nuestro corresponsal de Madrid en su carta de hoy.

La República, dice:
«Esta visita, inesperada para muchos, fué atribuida á una agravacion en la dolencia de don Alfonso.
Se dijo por otro despues que la visita del señor Sanchez Ocaña habia sido solicitada por el señor Camison á modo de consulta.
Y sobre esto, como fácilmente se comprende, se habló muchísimo en todos los círculos políticos, así como en la Bolsa, donde se produjo un descenso en los valores.»

Los periódicos ministeriales niegan que la visita del señor Sanchez Ocaña á Palacio tuviera relacion con la enfermedad de don Alfonso. Ello dirá.

Noticias telegráficas

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR.)

Noticias de Paris
PARIS 20.—Rocheport ha declarado que pedirá la acusacion del ministerio Ferry.
Los periódicos monárquicos pretenden que se han falsificado las elecciones en muchos puntos.
El *Journal des Debats* espera que se hará un arreglo de la cuestion de Oriente, que se reconocerá la union búlgara y que se dará á la Sérvia alguna compensacion territorial.

Inglaterra y Birmania
LONDRES 20.—El *Times* dice que el gobierno inglés mandará en breve ocho mil hombres á Birmania si el rey se niega á dar satisfaccion á las peticiones de Inglaterra.

La mediacion del Papa
ROMA 20.—Se cree que el fallo del Papa en el asunto de las Carolinas será conocido antes de finalizar el año actual.

La cuestion de Oriente
CONSTANTINOPLA 20.—Los gobiernos de Austria y de Rusia desean que el de Turquía proponga una conferencia para que se le autorice á restablecer por las armas, si fuese preciso, el *status quo* anterior á la revolucion de Filipópolis.
El gobierno turco no ha dado á conocer su opinion relativamente á aquella proposicion, y se ignora si todas las potencias se adheririan á semejante proposicion.
Algunos embajadores creen que una conferencia no es necesaria para que el gobierno turco haga uso de todos sus derechos.

Carta de Madrid.

20 de Octubre de 1885.
Mi estimado compañero: Continúa hablandose de la enfermedad del rey y presentando su estado como delicado, cuando en realidad, si hemos de atenernos á los informes oficiales y de la prensa, sucede todo lo contrario y el monarca adelanta rápidamente en su convalecencia. Una noticia circuló ayer, no obstante, que en un principio produjo cierta sensacion; pero de la cual no quisé hacerme eco porque la oí negar en un círculo de personas generalmente bien informadas. Refiérome á la supuesta visita á Palacio del notable médico señor Sanchez Ocaña, que se dijo habia sido llamado á la régia morada con objeto de que reconociera á don Alfonso y diagnosticara acerca de la dolencia que padece.
El rumor, en efecto, carecia de base, porque si bien el señor Sanchez Ocaña habia estado en Palacio, los informes adquiridos por los periodistas no se referian al eminente clínico, sino á don José Sanchez Ocaña, ex-ministro de la Corona y senador vitalicio. Hoy ha vuelto á hablarse sobre el particular y no falta quien insista en que la noticia dada anoche por *El Resumen* es cierta; sin embargo, entre los ministeriales se desmentia de la manera más terminante, aduciendo estos

que si la enfermedad del monarca hubiese aumentado, no habria salido ayer á paseo como lo hizo.

Los rumores que han circulado acerca de la posibilidad de que el gobierno español publique la contestacion dada á la nota de Alemania, tienen su origen en noticias de Berlin que hablan de que la cancellería alemana abriga idénticos propósitos respecto á la susodicha nota. Pero lo que en realidad parece que hay es que el señor Cánovas, que se muestra muy esperanzado con que los argumentos de su Memoria produzcan efecto, lo mismo en Berlin que en Roma, no está igualmente satisfecho con la gestion diplomática del señor conde de Benomar, que no secunda siemp con el acierto deseado las indicaciones del gobierno de Madrid. Esto, que se aseguraba hoy en un círculo de personas adictas á la situacion, y que por nadie fué desmentido, coincide con mis informes, que creo completamente exactos.

Otra vez los rumores acerca de la cuestion de orden público vuelven á estar sobre el tapete. Dícese que, según datos precisos que posee el general Quesada, se proyecta un levantamiento de partidas republicanas por cerca de la frontera francesa; esto coincidirá además con otras tentativas de los emigrados portugueses que, como es sabido, se agitan mucho estos días. El gobierno parece que da importancia á los informes adquiridos por el ministro de la Guerra, y que ayer mismo se dictaron algunas órdenes en prevision de lo que pudiera ocurrir, tanto en la frontera de Francia como de Portugal; por cierto que, respecto á esta última, se dijo anoche que las autoridades lusitanas habian detenido á varios emigrados españoles, entre ellos el señor Salvoechea. No he podido comprobar este rumor en los centros oficiales.

Las noticias telegráficas que llegan de la vecina República confirman el triunfo de los partidarios de esta forma de gobierno, tanto en Paris como en en la gran mayoría de los departamentos. El resultado total dícese que será 232 oportunistas, 150 radicales y 198 monárquicos. En Córcega han triunfado los bonapartistas; de modo que los monárquicos ó conservadores serán en la Cámara 202. Hoy ha debido verificarse un Consejo de ministros extraordinario, bajo la presidencia de Mr. Grevy, con objeto de tratar de la dimision del gabinete. Créese segura la entrada de Floquet, así como que se inaugurará una política de concesiones al elemento radical.

El estado de la salud pública en Sevilla continúa siendo satisfactorio; espérase que no habrá necesidad de hacer en dicha poblacion la declaracion oficial de la epidemia.

En los círculos políticos se ha notado hoy bastante animacion.

De usted afectísimo, *El Corresponsal.*

AYUNTAMIENTO

Extracto de la sesion ordinaria celebrada ayer.
A las siete y cuarto, y bajo la presidencia del alcalde, don Marcelino Menendez Pintado, con asistencia de los señores Leita, Mazon, Vazquez, San Miguel, Gamba, Lopez Herrero, Camus, Perez Martinez, Solar, Viteri, Bolívar, Huidobro, Quintanilla, Diaz Llano, Abascal, Piñeiro, Lopez Mazon, Bolado, Huerta, Bustamante y, despues de empezada, el señor Trueba, se abrió la sesion.
Leida el acta de la anterior, fué aprobada.
Excúsase de asistir los señores Peña y Conde y Galán Garrido.
Dase cuenta del acuerdo del señor gobernador civil, por el que se desestima el recurso de alzada interpuesto por don Juan Pablo Barbáchano contra el acuerdo de nombramiento de médicos del ayuntamiento, y se acuerda quedar enterada la corporacion.
Asimismo se dió cuenta de la comunicacion estimando el recurso interpuesto por don Antonio Calderon Argumosa, sobre edificaciones en la iglesia de Consolacion, revocando el acuerdo del ayuntamiento, que pasó á la comision de Obras.
Asimismo se dió cuenta de varias comunicaciones cruzadas entre los peritos y gobernador militar, que se refieren al estado ruinoso y de inminente peligro del cuartel de San Felipe, de las que aparece haberse trasladado la fuerza del regimiento de San Marcial al cuartel de Maliaño y las de depósito y reserva á la plaza de la Luna, todo lo que mereció la aprobacion de la corporacion.
Seguidamente se dió cuenta de las varias comunicaciones de autoridades militares para el nombramiento de representantes del ramo de Guerra, á fin de otorgar la escritura de permutas de terreno por los cuarteles, quedando designados el comandante de ingenieros de Santofia y el comisario de guerra de esta, que pasó á la comision de Obras para que lo tenga presente.
Dióse lectura de una comunicacion del señor director-gerente de la sociedad de aguas de la

